
4e dimanche de Pâques 21 avril 2024

Dans l'Évangile, Jésus se présente comme le bon Pasteur.
Étant l'envoyé de Dieu, il vient nous présenter le vrai 
visage de Dieu. Qui est Dieu? Son identité fait partie du
questionnement des humains depuis qu'ils se sont mis à
penser.
La Bible, l'Ancien Testament, nous raconte l'évolution de
la pensée des hommes sur Dieu. Nous y retrouvons: le 
Dieu de la création. A l'origine du monde, il doit y avoir
quelqu'un. Le "comment" de la création est une toute 
autre question. Le Dieu d'Abraham. A l'origine de la foi,
il y a cet homme qui part sans poser de questions, et 
qui accepte le sacrifice de son fils unique, à cause de 
sa foi. Le Dieu de Moïse. A l'origine de la libération 
de son peuple, il y a cet homme qui accepte de 
prendre en charge ce peuple à la nuque raide, se 
sachant soutenu par son Dieu. Le Dieu de David. 
A l'origine de l'unification de ce peuple autour d'un
homme choisi par Dieu pour en être le roi, le guide et 
le pasteur de ce peuple, David sera un bon pasteur mais
il aura des faiblesses évidentes. Le Dieu des prophètes. Toutes les images de Dieu jusqu'à 
ce temps, se sont avérées vraies en partie mais plus souvent fausses. Les prophètes, en 
particulier, Amos, Osée, Isaïe et Jérémie laisseront entrevoir une nouvelle image, 
celle d'un Dieu "Amour".
"Une mère peut oublier son enfant, mais moi je ne vous oublierai jamais" dit le 
Seigneur.
"Vos péchés sont comme l'écarlate, mais moi je vous ferai blanc comme neige."
"J'enlèverai votre coeur de pierre et vous donnerai un coeur de chair."
Et Jésus vient et il dit:"Je suis le bon Pasteur...je connais mes brebis." Voilà la révélation et 
la révolution de Jésus. Il nous présente son Dieu et notre Dieu comme le bon Pasteur. 
Celui qui connaît chacune de ses brebis et qui veut se faire reconnaître par chacune 
d'entr'elles.
"Je vous donnerai des pasteurs." C'est le titre d'une des dernières encycliques de 
Jean Paul II. L'objectif du pasteur est de faire connaître Dieu et de faire en sorte que 
ses brebis le reconnaissent comme tel. Un pasteur qui connaît, un pasteur qui aime, 
un pasteur qui donne sa vie pour ses brebis. Voilà qui est Dieu.
En ce dimanche consacré aux vocations à travers le monde, demandons à Dieu qu'il suscite
dans toutes les nations aujourd'hui, des pasteurs qui présentent le vrai visage de Dieu. 
"Je vous donnerai des pasteurs selon mon coeur." (Jr 3,15)
Par ces paroles du prophète Jérémie, Dieu promet à son peuple de ne jamais le laisser 
sans pasteur qui le rassemble et le guide.
"Je susciterai pour mes brebis des pasteurs qui les feront paître; elles n'auront plus 
crainte ni terreur" (Jr 23,4)
C'est le début de la lettre du pape qui mériterait d'être médité par tous. En attendant
n'oublions jamais de prier pour nos prêtres d'aujourd'hui et pour ceux de demain.

Jean-Jacques Mireault, ptre
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Le bon Pasteur

Avertissement
Ce texte contient des éléments relevant de la pure 
fiction qui pourraient confondre certains lecteurs. 
Nous préférons vous en avertir.

Lors des funérailles d’une de mes tantes, j’ai remercié son neveu d’avoir pris soin
d’elle jusqu’à son dernier souffle. Chaque fois que je l’appelais, ma tante me disait: 
« J’ai tout ce qu’il me faut. Je ne manque de rien ». Cela m’a rappelé la parabole du
bon Pasteur. En la racontant, Jésus a reconnu dans la foule un berger venu assister à
son enseignement. Ce berger a été d’un grand secours auprès des parents de Jésus
quand il est venu au monde. 

« C’était  un  mois  de  décembre  frisquet.  Et  comme  c’était  le  moment  du
recensement, Joseph, accompagné de Marie bien en selle sur l’âne, a pris la route
vers Bethléem. Ils firent la rencontre d’un berger qui menait son troupeau vers un
pâturage. Le berger, voyant la pâleur de Marie et la fatigue de Joseph, leur offrit un
grand bol  de  lait  chaud provenant  d’une  de  ses  brebis.  Il  leur  donna une outre
remplie de lait  frais pour la route et leur indiqua qu’il  était  toujours possible de
trouver un refuge dans la montagne. 

Le jour de la naissance de l’Enfant, un ange apparut au berger pour lui  annoncer la
venue du Messie. Il partit aussitôt vers Bethléem, guidé par l’ange. Arrivé près de
l’Enfant, il le vit très pâle. Le généreux berger offrit alors à Marie un grand bol de
lait  chaud. Elle en imbiba une pièce de tissu pour mouiller les lèvres de l’Enfant.
Mais,  même rassasié,   l’enfant  semblait  incommodé,  sûrement  par  le  foin  de  la
mangeoire, et se mit à pleurer. Le berger sortit une belle peau de mouton qu’il avait
tannée  et  la  déposa  sous  l’enfant.  Alors  protégé  par  la  pièce  de  tissu,  l’Enfant
s’endormit paisiblement en fixant tendrement le bon berger. »

Lorsque Jésus rend visite à ses disciples, le souvenir de ce bon berger qui a veillé sur
ses parents et sur lui est revenu le hanter. Le bon berger, c’est celui qui entre par la
porte de l’enclos pour retrouver ses brebis qui le reconnaissent et le suivent. Jésus
déclare qu’il est le bon Berger qui ouvre la Porte du Paradis. Il  a donné sa vie pour
nous tous,  ses brebis. Nous sommes appelés à reconnaître sa Voix et à  suivre sa
Voie. 

René Lefebvre, texte fictif inspiré des visions de Maria Valtorta

Penser la blessure
Voilà la bonne nouvelle : l'annonce que la voix du Christ ressuscité vient visiter nos 
enclos pour en faire des maisons des champs. Il connaît nos fermetures, nos pas 
empêchés, notre désir de lumière. Il sait lire en nos coeurs, en nos ombres avec 
une infinie bonté. 
Véronique Margron
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Jésus nous dit aujourd’hui : 

« Je suis le bon pasteur. Je connais mes brebis, elles suivent mes pas. Je donne ma vie
pour elles. » Jésus nous dit encore : « J’ai d’autres brebis qui ne sont pas de cette
bergerie. Je suis venu pour que toutes aient la vie en abondance. » Cette image du
bon pasteur et de ses brebis doit dépasser son aspect un peu mièvre. Car pour les
juifs, les brebis incarnent le courage et la solidarité devant les épreuves. En plus de se
tenir en groupe, les brebis sont constamment soucieuses des autres. Cela Jésus le sait
quand il dit qu’il connaît ses brebis. Connaître au sens biblique veut dire : « Naître
avec son cœur dans la réalité intérieure de l’autre. » Voilà ce qui rend possible le don
de sa vie. Personne ne peut donner sa vie sans amour.
« Voyez comme il est grand l’amour dont le Père nous a comblés. » Le bon pasteur
rassemble  ses  brebis  et  il  permet  à  chacune  de  développer  ses  charismes.  Il
s’applique à faciliter la route de chaque brebis en invitant les plus fortes à se mettre
au service des plus faibles. Il incite chaque brebis à mettre ses talents au service des
autres. On reconnaît toujours la voix de la personne qui nous invite avec tendresse à
laisser jaillir nos sources intérieures. Ceci n’est possible qu’avec les yeux du cœur : un
regard d’admiration favorise chez la personne regardée sa capacité de se donner au
service des autres. Nous voilà dans le nœud du mot vocation : un appel de Dieu à
aimer,  à  se  donner,  à  servir…  ce  qui  se  traduit  par  différents  états  de  vie  :  vie
sacerdotale, religieuse ou missionnaire, vie dans le célibat ou le mariage… L’essentiel
repose sur la complémentarité des services exercés.

Gilles Baril, prêtre

Lampe du sanctuaireLampe du sanctuaire
Est offerte pour † Gabrielle Moreau:

Son neveu Pierre

Célébrations de l’Eucharistie

Samedi 20-avril Messe dominicale

16 h 30 h †Jose&Jacinta Soares Pereira Famille Pereira

Dimanche 21-avril 4e dimanche de Pâques

9 h 30 † Norbert Messier Marcel Sylvain

Lundi 22-avril Temps Pascal

11 h † Nick Carlucci Sa belle sœur Nicole

Mardi 23-avril Saint Georges

11 h † Laurent Dubé Sa conjointe Mouchy

Mercredi 24-avril Temps Pascal

11 h † Yolande Duchesne Son fils Michel

Vendredi 26-avril Temps Pascal

Relâche

Lampe du sanctuaire et offrandes

Les personnes qui désirent faire un don pour la lampe du sanctuaire (25 $)
ou les offrandes,  pain,  vin et chandelles (10 $),  peuvent le faire en se
présentant au presbytère du lundi au jeudi entre 9 heures et 12 heures.
Merci.
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